

22 de Abril: Día Mundial de la Tierra



Como cada año, hoy 22 de abril se celebra a nivel mundial el Día de la Tierra. Este festejo se inició en 1970 y ha sido un gran acontecimiento de concienciación desde entonces. Muchas organizaciones promueven realizar actividades relacionadas con el cuidado del ambiente.

Hoy debería ser un día muy especial, porque es el día de todos los que vivimos en este hermoso lugar. Si todos pusiéramos un granito de arena para cuidar a la tierra podríamos festejar con mucha alegría esta importante fecha, lamentablemente no es así, un estudio reciente desarrollado por diversas organizaciones internacionales, demuestra cómo en los últimos 30 años, alrededor del 30% de las regiones naturales del planeta se han venido deteriorando en forma alarmante, período durante el cual se ha incrementado la presión humana sobre los recursos naturales y el ambiente hasta en un 50%.

Pese a todos los problemas que existen, aún estamos a tiempo para hacer de este planeta un lugar maravilloso, todos estamos a tiempo de aprender y ayudar a tener una Tierra mejor, esto por su puesto implica cambiar progresivamente nuestras prácticas individuales y colectivas para así obtener un nuevo modelo de desarrollo sostenible. Aquí juega un rol importante la educación ambiental, pues con acciones concretas podemos lograr sensibilizar y concienciar a las personas a mejorar nuestro planeta y así obtener la tan ansiada "calidad de vida".

Por lo tanto, acciones concretas y sencillas para cambiar nuestros hábitos favorablemente es hacer de nuestra propia vida un modelo de comportamiento responsable, por ejemplo:

- Evite causar ruidos molestos, Iquitos está considerada como una de las ciudades con más alto índice de contaminación sonora, causando hipertensión arterial, úlceras, sordera, gastritis, depresión entre otros males ¿por qué hacemos daño a nosotros mismos? es mucho más agradable para todos vivir sin ruidos exagerados.
- Ahorre agua, estamos rodeados de tanta agua que no le damos la debida importancia, somos indiferentes ante las fugas de las tuberías y los grifos en nuestros domicilios, y ni que hablar de la contaminación de nuestros ríos con aguas servidas, combustible de las lanchas, pesticidas, fertilizantes, entre otros.
- Ahorre electricidad, campañas como "La Hora del Planeta" destinada a luchar contra el cambio climático, promueve poco a poco en la comunidad actitudes más amigables con la Tierra, todos deberíamos de participar activamente y continuar con estas campañas.
- Genere menos basura, además de ser fácil, podemos enriquecer los suelos de nuestras huertas con compost, a partir del manejo de los residuos orgánicos, y mejorar nuestras áreas verdes y cultivos.
- Segregue la basura y haga un hábito de las 3 Rs. Reduzca, Recicle y Reutilice tanto como le sea posible.
- Infórmese sobre los productos que no dañan el ambiente, muchos de los cuales están apropiadamente identificados en su etiqueta, antes de comprarlos.
- Involúcrese a participar como voluntario de alguna organización que apoye actividades a favor del ambiente.

Por esta razón, en esta fecha especial, porque todavía estamos a tiempo de salvar a nuestro planeta, el Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana, a través del Área de Educación Ambiental, está promoviendo que los jóvenes asuman su rol protagónico y de compromiso; es así que la Asociación Amigos del IIAP y la Red Interquorum, están desarrollando diversas actividades como charlas de sensibilización y proyección de videos en algunas instituciones educativas, también brindan apoyo y asistencia técnica a la Junta Vecinal 20 de Diciembre, A.H. Triunfo-Distrito de Belén, en los "Baños Ecológicos Vecinales", construido para mitigar los daños que ocasionan las letrinas al aire libre, que existen en gran número en esa zona, muchos de ellos contaminando el río Itaya, proyecto que está a cargo de jóvenes franceses pertenecientes a la Asociación Proyectos y Sueños "PROYÑOS" en convenio con el IIAP, ejemplos que deben ser imitados por otros jóvenes más, si esto continúa muy pronto podremos decir **¡FELIZ DIA DE LA TIERRA!** porque aún hay personas que queremos cuidarte.